
 
(1) Par “membre” on entend famille disposant d’un droit de vote selon les statuts de l’association, dans leur version du 15/10/2019. 

 
 

PROCES-VERBAL de l’Assemblée Générale Ordinaire 

de l’Association des Parents d’Elèves de l’Enseignement Libre (APEL) 

de l’établissement Saint Jean Hulst 

5 octobre 2023 à Saint Jean Hulst 

 

Les membres(1) de l’association des Parents d’Elèves de l’Enseignement Libre (Apel) de Saint Jean 
Hulst se sont réunis sur convocation du Conseil d’Administration. 

Madame Lemerle, chef d’Etablissement Coordinateur et Mme Quatrepoint, chef d’Etablissement du 
Primaire sont présentes, et invitées pour présenter le nouveau projet éducatif de l’établissement 
(voir point n°8). 

Monsieur le Président constate que 96 membres de l’association sont présents ou représentés. 

 

1. Présentation du rapport moral année 2022-2023 

Sébastien de Monplanet (président) présente le rapport moral. Le support utilisé est disponible sur 
simple demande auprès du secrétaire de l’association ou consultable sur le site internet de 
l’association. 
 
Rapport d’activité 2022-2023 
Primaire : 

 Rencontres Direction Ecole 
 Fête de l’école primaire 
 Café des parents 
 Semaine sécurité 
 Stages premiers secours 
 Fête des CM2 

Collège : 
 Rencontres responsable collège 
 Forum des langues 
 Appui parents correspondants 
 Café des parents 
 Ciné-club 

Lycée : 
 Rencontres responsable lycée 
 Carrefour Info Avenir 
 Café des parents 
 Appui parents correspondants 
 Simulations d’entretiens pour les terminales 
 Soutenances de stage 

Pour tous : 
 Rencontres chef d’établissement 
 Commissions 
 Conférences 



 

 

 Accompagnement conseils de discipline 
 Sécurité 
 Relais « Information et Conseil aux Familles » 
 Soirée festive 

 
 
Bilan sur les priorités définies lors de l’AG 2022 : 
 Meilleure info des parents sur les sujets abordés avec SJH 

• Refonte du site internet pour faciliter la transmission des infos 
• Mise en ligne des comptes rendus des réunions avec la direction Collège 

 Liens avec les parents correspondants 
• Le dispositif est maintenant rodé. 
• Un correspondant PC par niveau dans l’équipe Apel Collège 

 Site internet : accessibilité des infos 
• Un site internet tout beau tout neuf depuis mai 2023. 

 Reconstituer les équipes « coup de pouce » 
• Equipes reconstituées, mais peu sollicitées… 

Et une innovation notable : une soirée festive pour les parents, au mois de mai 2022, qui a été un 
grand succès. 
 
2. Définition des priorités pour l’année 2023-2024 

 Améliorer la sécurité des piétons, cycles et trottinettes aux abords de St Jean, pour éviter tout 
accident 

 Donner un meilleur accès à tous les parents à l’actualité de l’action de l’Apel. En particulier en 
faisant vivre le nouveau site internet. 

 Renouveler l’expérience de la soirée festive, voire en faire une seconde pendant l’hiver. 
 Prendre part aux initiatives qui découleront du nouveau projet éducatif 

 
 
3. Présentation du rapport financier 2022-2023 

Catherine Bellut (trésorière) présente le rapport financier. Le support utilisé est disponible sur simple 
demande auprès du secrétaire de l’association. 

Le budget voté pour 2022-2023 a été bien respecté, et il a permis de mettre en œuvre les activités 
prévues qui ont été présentées dans le rapport d’activité ci-dessus. Le résultat de l’exercice est très 
légèrement négatif, quasiment à l’équilibre. 

Pour 2023-2024, le budget prévisionnel proposé à l’Assemblée Générale est volontairement négatif 
(- 4 100 euros) pour permettre de mieux soutenir toutes les activités de l’Apel en utilisant à bon 
escient les ressources disponibles sur les comptes en banque de l’association (dont on rappelle que 
le niveau normal pour une saine gestion correspond à une année d’avance de cotisations, soit 
environ 50 000 €). 

Un débat a lieu en séance sur le caractère opportun de consacrer une part conséquente du budget à 
des activités festives. Le Président rappelle que ces fêtes à destination des parents, permettant de 
faire vivre cette communauté des parents, de créer du lien, de vivre un moment convivial entre 
adhérents sont tout à fait alignées avec les missions de l’Apel. 

 



 

 

4. Proposition du montant de la cotisation pour 2024-2025 

Il est proposé de passer la cotisation à 25 € à partir de l’exercice 2024-2025 (faisant passer la partie 
versée à Apel SJH de 9,5 € à 11,5 €). 

Voir ci-dessous le résultat du vote sur ce sujet. 

5. Votes en séance 

Approbation des comptes 2022-2023 :  
- Contre :  0 voix 
- Abstentions :     0 voix 
- Pour :  Unanimité 

Résolution approuvée. 
Quitus au Bureau de l’association pour sa gestion 2022-2023 :  

- Contre :  0 voix 
- Abstentions :     0 voix 
- Pour :  Unanimité 

Résolution approuvée. 
Approbation du budget prévisionnel 2023-2024 :  

- Contre : 2 voix 
- Abstentions :     7 voix 
- Pour :  61 voix 

Résolution approuvée. 
Approbation du montant de la cotisation pour 2024-2025 :  

- Contre : 32 voix 
- Abstentions :     3 voix    
- Pour :  35 voix 

Résolution approuvée. 
 
 

6. Résultats des élections des membres du Conseil d’Administration 

Les élections portaient sur 10 sièges au CA : 9 fins de mandats (dont 4 qui se représentent et 5 qui ne 
le souhaitent pas) et un siège supplémentaire. 

Nombre de votes enregistrés : 300 

Nombre de candidats : 12 

Nom Voix Durée du mandat 
Isabelle de Reynal (renouvellement de mandat) 265 3 ans 
Etienne Dargnies 244 3 ans 
Charles Tessier (renouvellement de mandat) 239 3 ans 
Amélie Dumortier 239 3 ans 
Véronique Saudreau 233 3 ans 
Valérie Michaud (renouvellement de mandat) 224 3 ans 
Caroline Coumert 221 3 ans 
Eric Goetz (renouvellement de mandat) 218 3 ans 
Diane Durand 186 2 ans 
Anne-Cécile de Sazilly 141 1 an 
Veronica Calzada 137 Non élue 
Marie-Alice Vasseur 93 Non élue 



 

 

 
Les 10 premiers candidats sont élus comme membres du Conseil d’Administration. 
 

Nous remercions Dulce Gaspar-Gerbaud, Claire Graby, Marie Lepicard, Alain Vicaud, Nicki Ganaye                       
qui quittent l’Apel cette année. 

 

7. Séance de questions-réponses 

Pour la première fois depuis longtemps, l’AG a été l’occasion d’avoir de nombreux échanges entre les 
membres et le Conseil d’Administration, de nombreuses questions ayant été posées en séance par 
des participants particulièrement intéressés et actifs. 

Voici un résumé des questions / réponses : 

Q : La fête de charité est-elle gérée par l’Apel ? 
R : Non, c’est une autre association qui gère la fête de charité, sans autre lien avec l’Apel qu’un lien 
de sympathie et de collaboration réciproque. 
 
Q : Saint-Jean est amené à prendre des décisions sur un certain nombre de sujets qui concernent 
ou impactent les parents ou les familles. Par exemple, le voyage du niveau Secondes ou la 
suppression de la retraite en abbaye pour la préparation de la confirmation en Troisième. L’Apel 
est-elle associée à ces décisions ? 
R : St-Jean s’efforce d’informer l’Apel en amont des décisions. St-Jean reste souverain pour décider. 
Mais l’Apel souhaite néanmoins avoir une participation plus active aux réflexions conduisant aux 
décisions, avant que les décisions soient prises. 
 
Q : La situation est ou a été compliquée sur le sujet de la restauration (cantine). L’Apel interagit-
elle avec les parents par le biais de sondages ou de consultation ? 
R : L’Apel participe aux commissions restauration (3 ou 4 par an). Les parents sont sollicités pour faire 
remonter à l’Apel leurs suggestions ou remarques en amont de ces commissions. 
L’Apel participe plus largement aux commissions EARS, Hygiène et Sécurité, Restauration, Eco-
Responsable et aux conseils de Pastorale. Les remontées des parents vers l’Apel sont attendues en 
amont de chacun de ces rendez-vous. 
 
Q : Concernant les activités menées par l’Apel, est-il prévu de faire un sondage auprès des 
parents ? 
R : Un tel sondage a eu lieu en 2021. 300 parents avaient répondu, 500 verbatims avaient été 
récoltés. Globalement, cela a confirmé la pertinence des activités actuelles de l’Apel SJH. 
Une restitution des résultats et une sélection de nouvelles actions figuraient à l’ordre du jour de l’AG 
d’octobre 2021. Seuls 30 parents étaient présents pour y assister… 
 
Q : On voit qu’il y a de l’argent disponible sur les comptes de l’association. L’Apel pourrait peut-
être faire plus de choses, des nouvelles choses ? 
R : Ce serait un bon sujet de discussion lors de l’AG de l’année prochaine. L’Apel pourra venir avec 
des propositions. Il y a néanmoins un frein : on a plus d’idée que de gens disponibles pour les 
concrétiser ! Appel donc aux gens motivés par un sujet particulier : ils peuvent se manifester et porte 
une action sans avoir besoin d’être élu au CA. 
 

 

 



 

 

8. Présentation du nouveau projet d’établissement de Saint-Jean Hulst 

Madame Lemerle, chef d’Etablissement Coordinateur et Mme Quatrepoint, chef d’Etablissement du 
Primaire nous font la gentillesse de prendre la parole pour présenter à tous les parents le nouveau 
projet éducatif de Saint Jean Hulst. 
On peut retenir de leur intervention les points essentiels suivants : 

- Projet éducatif : pas réécrit depuis 2002 à SJH. 
- Porté par une communauté. Le Christ comme fondement. Considère la personne dans ses 

dimensions humaine et sociale. 
- Exprime l’exigence de formation humaine, intellectuelle et spirituelle. 
- La démarche de réécriture s’est faite sous l’égide d’un Comité de pilotage et a connu au 

cours des 2 années qu’a duré l’exercice des phases successives :  Imprégnation – Réflexion – 
Echanges – Restitution – Reprise 

- La devise a été conservée : « Recevoir pour mieux servir ». Elle est déclinée en 3 chapitres : 
Recevoir, Grandir et se construire, Servir. 

- Pour faire vivre ce projet éducatif, il va être décliné en plusieurs axes concrets, qui formeront 
le Projet d’Etablissement. La rédaction et l’animation de ce projet d’établissement se feront 
sous la houlette du Conseil d’établissement. Les parents, avec l’Apel, seront associés. 

- 3 axes déjà ont été identifiés : l’accueil des enfants à besoins particuliers ; la place des arts à 
St Jean Hulst ; l’ouverture à l’international. Et un chantier autour de la communication va 
aussi être mené. 

 
_______________ 

 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 22h00. 

Conformément aux statuts, le présent PV a été soumis pour approbation aux Président et Secrétaire 
de l’Apel Saint Jean Hulst, ci-après signataires : 

 

Le Président        La Secrétaire 

Sébastien de Monplanet      Ariane Bouet 

Le 25 octobre 2023       Le 25 octobre 2023 

                                                         


